

Subscripción.
 En la capital. 1.º trimestre. 1.º semestre. 1.º año. 2.º trimestre. 2.º semestre. 2.º año. 3.º trimestre. 3.º semestre. 3.º año.
 En el extranjero. 1.º trimestre. 1.º semestre. 1.º año. 2.º trimestre. 2.º semestre. 2.º año. 3.º trimestre. 3.º semestre. 3.º año.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Príncipe, 4.º, 3.º, 1.º

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 3.ª y 4.ª, 50 céntimos.—En la 5.ª, 25 y a los suscritores 10 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 5.ª pesetas la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTE, 61, Rue Caumarlin.

Se publica todos los días, excepto los siguientes a festivos. Gerona, miércoles 12 de septiembre de 1894. NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos. N.º 5.375

Efeméride

12 de septiembre de 852.

Muere el califa Abderrahman II.

Por el año 822 ocupó el califato de Córdoba Abderrahman II, hijo de Alhakem. Al decir de uno de sus cronistas, reunía bellas prendas físicas, carácter guerrero del cual ya tenía dadas pruebas, erudición privilegiada y alto grado de discreción. Era además benigno con los vencidos, caritativo con los pobres al par que le gustaba la fastuosidad, y excelente poeta a cuyos maestros distinguía con el trato. La paz que disfrutó en los primeros años de reinado le permitió dedicarse a embellecer la corte, dotando a Córdoba de grandes mezquitas y caprichosas fuentes con ricas y abundantes aguas, al propio tiempo que en otras ciudades mandaba erigir alcázares, abrir caminos y establecer escuelas. No todos sus vasallos veían con agrado este sistema de embellecimiento y adelanto, toda vez que para ello sufrían recargo en los tributos. Mérida fué la primera ciudad que por la expresada causa se alzó en rebelión y por cierto con suerte contraria, pues discordes los sediciosos con los soldados que en su auxilio les había enviado el príncipe rebelde Mohamed, se entregaron unos y otros al incendio y robo hasta que Abdelruf, wali de Abderrahman sometió a todos. Por la misma época estalló otra insurrección en Toledo de largas y sangrientas luchas, en la que también el mismo wali logró vencer a los sublevados a los seis años de haberles sitiado. El resto del reinado de este califa redujóse a la persecución de cristianos mozárabes. Murió a los treinta años de ser elevado al trono y en él le sucedió Mohammed, uno de sus 45 hijos varones.
 (Prohibida la reproducción.)

Las maniobras militares en Europa

En estos momentos Europa entera parece convertida en un inmenso campo de batalla.

Los ejércitos se movilizan como en víspera de una conflagración general.

Francia y Alemania son las que principalmente rivalizan en esto de presentarse ante la vista de las demás naciones con todo el lujo de una imponente manifestación guerrera.

Francia practica sus grandes maniobras en el Loire y en el Mosa al mismo tiempo.

En Alemania los 1.º y 17.º cuerpos de ejército han empezado las suyas el 5 del actual.

Se ensayarán en estas maniobras las famosas torres acorazadas destinadas a proteger las líneas de infantería; dos divisiones de caballería, mandadas por el emperador en persona, se encargarán de las operaciones de reconocimientos.

Por la primera vez se utilizarán el teléfono y un nuevo material de luz eléctrica.

Austria ha comenzado también sus maniobras, que se verifican en Hungría, asistiendo a ellas el mismo emperador.

En Italia, razones de economía reducen las grandes maniobras a ejercicios de guarnición, y no tendrán el desarrollo que el año último, por ejemplo.

En Rusia las maniobras son esta vez de una importancia excepcional.

Las fuerzas, compuestas de los 2.º, 3.º, 4.º y 16.º cuerpos de ejército, al mando del general Gonetzy, tomarán la ofensiva sobre otro ejército, compuesto de los 5.º, 10.º, 11.º y 12.º cuerpos, mandado por el general Dragomirów.

En Bélgica estos ejercicios anuales revisten una importancia que no habían tenido desde hace muchos años.

Han comenzado las maniobras a principio de este mes, y hoy probablemente tendrá lugar ante Bruselas el simulacro de una gran batalla.

Al mismo tiempo se celebran en Amberes, Lieja y Namur maniobras de sitio, con lo que este país neutral toma una actitud bastante belicosa.

Hasta Inglaterra, que prefiere a las ma-

niobras del ejército las operaciones de su armada, reúne este año en los campos de Churn una fuerza considerable.

A las órdenes del general Franer manobrarán allí ocho regimientos de caballería, dos brigadas de voluntarios y otras dos de infantería regular.

La misma Suiza hará maniobrar, sobre las plataformas que dominan el lago de Zurich, su 4.ª y 8.ª divisiones.

Aquí en España revestirán este año estos ejercicios militares una importancia excepcional; las del primer cuerpo de ejército, sobre todo, que deberán su carácter a la iniciativa y al empeño puesto en estos trabajos por el general Bermúdez Reina.

Marruecos

Más kábilas descontentas

Tánger 8.—Una carta de Rabat recibida hoy, dice que las kábilas cercanas a aquella población tampoco están contentas con sus gobernadores.

Las Udayas y las Agbal estaban luchando entre sí; intervino el gobernador de Rabat, logró tranquilizarlas y que se suspendiesen las hostilidades hasta que lleve la contestación del sultán a un mensaje que se le ha enviado.

No hay noticias de ninguna otra rebelión de kábilas.

Un consúl atropellado

Un cristiano y un moro estaban riñendo hoy en esta ciudad, cuando acertó a pasar por el sitio de la reyerta el consúl de Francia.

En aquel entonces el moro alzó un palo para pegar a su contrincante y el representante de Francia recibió el golpe.

Este funcionario ha formulado la reclamación correspondiente ante el bajá, y hasta ahora no ha dado resultado alguno, puesto que el moro agresor ha huido.

La situación de Marrakesh

Hay dos gobernadores, uno de la villa (Medeena) y otro de la Alcazaba (Kasbah), los cuales están en pugna el uno con el otro. El de la Alcazaba es completamente leal al sultán y está encargado de la custodia de Muley Mohamed, pero tiene a su disposición muy pocos soldados y se ve obligado a pagar obreros que hagan las guardias por la noche.

Los partidarios y parientes del príncipe Mohamed han sublevado a la poderosa tribu de Rahamna prometiéndoles toda clase de provechos si llega a ocupar el trono. Esta es la kábila que se dirige sobre Marrakesh, anunciando su resolución de saquearla si no se les abren las puertas. Los judíos y los pocos europeos que allí residen están aterrados.

Dada esta situación, se comprende y explica el rumor de la muerte del príncipe Mohamed.

Desde Madrid

¿Noticias del día? Dos hay: la de la muerte del conde de París y la de las elecciones de diputados provinciales. La parca de un lado y, de otro, la lucha por la existencia. Ser que ayer fué, ya no es a estas horas y, en cambio, séres que ayer nada fueron, luchan por serlo en el día de hoy y en los sucesivos.

D. Luis Felipe Alberto de Orleans ha dejado de ser jefe de un partido, y muchos Rodríguez y Pérez buscan el embate popular para ascender y ver si también pueden llegar a jefes, aunque sea de inferior categoría.

Este es el contraste de hoy. Muerto el conde, nuestro general Borbón se cree con derecho a ocupar el puesto que aquél deja vacante.

Para aspirar al trono de Francia, se dice que piensa renunciar al empleo que hoy desempeña en España. Otros aseguran, que quien le privará de los empleos será el gobierno español.

Con este motivo, algún periódico francés dice que debe seguir siendo general español el nuevo pretendiente; é indica que de aban-

donar el empleo, puede quedarse sin trono y sin generalato.

Igual opinión es la nuestra. Pero D. Francisco de Borbón y Castellví antes de tomar una determinación, suponemos meditará acerca del asunto de que se trata; y si ya a estas horas ha publicado un manifiesto anunciando al público de Francia y de todo el orbe, que él es el jefe del partido legitimista en la nación vecina, él sabrá porqué lo ha hecho. Dice en *El Imparcial* de hoy, que no ha solicitado el concurso de nadie y que los legitimistas franceses han venido a reconocerle como único y legítimo jefe del partido, y que como los derechos son derechos y él los tiene, nadie le puede impedir que cumpla con su deber.

Y nadie se lo impedirá probablemente. Cumpla, pues, con su deber, si de ello gusta.

Otros quieren subir por la escala de otra jefatura y puede afirmarse que el día de hoy es para ellos un martirio horrible del que no se libran, hasta que definitivamente sepan si han sido elegidos para el cargo de diputados provinciales.

Según el matiz político del periódico que habla, así dice que el gobierno procede ó no con toda legalidad en estas elecciones.

No afirmaremos una cosa ni la otra. Sin embargo, debemos decir que por una y otra parte se exagera.

Nada mejor para que nuestros lectores puedan formar juicio exacto, que fijarse ellos mismos en lo que ocurra en esa población; y de este modo sabrán lo que se hace en el resto de España con motivo de las elecciones. Lo mismo que ahí, se hace sobre poco más ó menos, en todas las demás provincias.

Según los cálculos del señor Aguilera, el resultado de las elecciones será el siguiente. En Madrid será derrotada la candidatura ministerial del distrito del Hospital.

En Castellón, los que más probabilidades reúnen para el triunfo son los conservadores, los republicanos y los carlistas. A estos últimos se han aliado los fusionistas, contra el parecer del gobierno, y se tiene por seguro que perderán.

En Asturias será el triunfo para los conservadores.

En Guipúzcoa también, y para algunos carlistas y tal vez algún integro.

En Badajoz triunfará la oposición, lo mismo que en Cieza, Antequera, Gracia, Piedrahíta, Torrox, Velez Málaga y algún otro distrito de los especiales.

En el resto de España ganará el gobierno. Pudiera D. Alberto estar equivocado; pero como un solo instante basta para echar por tierra las esperanzas de mucho tiempo, lo prudente es callar hasta mañana, porque si hablásemos con arreglo a las noticias que hasta la hora presente (4 de la tarde) se dan como verdaderas, insertaríamos en esta carta más de un infundio.—*Carmona*.

9 septiembre de 1894.

LA VIUDA DE ZORRILLA

La señora doña Juana Pacheco, viuda del inmortal Zorrilla, se encuentra en muy lamentable estado. En una carta dirigida a los presidentes de las diputaciones provinciales, pide doña Juana Pacheco, para salir de la situación en que la dejó la muerte de su esposo; que se le adquieran algunos ejemplares del tomo de Poesías cuya edición costó la Real Academia Española a raíz de la muerte del gran lírico. Las corporaciones a las cuales acude en su triste situación doña Juana Pacheco, deben acoger bien su súplica y atender los ruegos de la que compartió la vida del poeta que, dándonos tantas páginas inmortales y tantos días de gloria, murió en la pobreza y dejó a los suyos en el mayor desamparo.

Las caballerizas del Zar

El Emperador de Rusia posee cuatro servicios diferentes de carruajes y caballos: el servicio de gala, el servicio a la francesa, el servicio a la inglesa y el ser-

vicio a la rusa. A cada uno de dichos servicios hay destinados más de 50 caballos. El servicio a la rusa acompaña al Zar a todas partes, y en Gatchina se le agrega el tren inglés.

El servicio de gala y el francés tienen su alojamiento habitual en San Petersburgo, en el Palacio de invierno, en donde cuartos y cocheros son un modelo de lujo, de limpieza, de comodidad y de buena organización. Cada servicio está dirigido por un primer cochero, que tiene a sus órdenes cuatro ó cinco cocheros y gran número de mozos de cuadra.

A la cabeza de los cuatro servicios y de todo el personal afecto a ellos, desempeña sus funciones especiales todo un general, el barón Frederickssz, gran caballero del Emperador y primo del general del mismo nombre agregado a la Embajada de Rusia en París.

Este alto dignatario acaba de enviar a París a un cochero encargado de adquirir 40 caballos franceses, especialmente destinados al servicio de las grandes ceremonias que han de verificarse con motivo del casamiento del Zarevitch.

El servicio de gala del Emperador de Rusia dispone de 50 caballos blancos de cierta raza de Hanovre, única en Europa que figura en las armas del ducado de Brunswick, y que, según la leyenda, se remonta al caballo blanco de Carlomagno, regalado por éste a un guelfo de quien descienden los duques de Brunswick y los Reyes de Hanovre.

Estos caballos son hermosísimos, blancos como la nieve y con ojos azules, cuya mirada les da un aspecto particular de mansedumbre y de inteligencia. Los carruajes y los arreos de gala son de lo más rico que se conoce en el género. Los coches son antiguos, estilo Luis XV, y la berlina exclusivamente destinada al casamiento y a la coronación de los soberanos, está adornada en el interior y en la cúpula con anchas franjas de diamantes que le dan un aspecto deslumbrador y fantástico; la corona imperial remata este riquísimo carruaje que arrastran ocho caballos blancos llevados del diestro, por otros tantos palafreneros vestidos de librea blanca galoneada de oro y con tricorno en la cabeza.

El Emperador no utiliza ordinariamente más que el servicio ruso, que consiste en un troika tirado por tres caballos, y en el cual apenas hay sitio para el Zar y su cochero.

Aparte el coche tachonado de diamantes y los caballos blancos de dulce mirar, lo que más llama la atención en esta descripción que encontramos en *L'Eleveur*, es el empleo del barón Frederickssz. Preciso es que la dignidad imperial lo dignifique todo, hasta las cuadras, para poder destinar a ellas a todo un general de Ejército de la patria.

Noticias locales y generales

Se reciben noticias de los pueblos de este distrito que manifiestan los grandes esfuerzos de todas clases llevados a cabo por los diversos elementos coaligados contra la candidatura monárquico-liberal, cuyas noticias concuerdan con otras que llevamos también nosotros recibidas.

No hablémos de los pucherazos, puesto que éstos consignados quedan en las líneas que ayer escribimos, pucherazos que estaban previstos y nadie se cuidó de evitar, dando prueba inequívoca de la fuerza de la candidatura monárquico-liberal y de la absoluta confianza que en la victoria se tenía, confianza excesiva en nuestra opinión y que no se debió tener, porque a veces la demasada convicción de la fuerza pierde y echa por tierra los cálculos más meditados: digamos, aunque sea poco, al-

go de lo que interesa decir como contestación a las muchas tonterías que se aducen por algunos con objeto de disimular su situación desairada.

Que se ha repartido y ofrecido dinero, eso no hay quien lo ignore y pertenece al número axiomático.

Que las coacciones han sido inauditas dígalos el cuerpo electoral de Amer en cuya villa, interin los conservadores y liberales peleaban como corresponde a quien respeta la ley, los de la candidatura contraria amenazaban y dejaban caer sobre colonos y paniaguados todo el peso de los temores y de las desdichas.

Que los defensores de la candidatura monárquico liberal han cumplido como buenos, dígalos el resultado; y eso de que el elemento oficial ha cometido abusos, resulta una suposición gratuita y si no, dígame en donde, como y cuando, porque nosotros no lo sabemos ni tenemos noticia de protesta alguna.

Que contra la candidatura de coalición monárquica se han unido elementos de todos colores y más antitéticos, eso, si hay quien lo dude, será porque no vivirá en el mundo de las realidades y será sordo, ciego y mudo.

Que la vitalidad de los elementos monárquicos coagigados era irresistible, lo prueban los elementos que se han reunido para combatirla, demostrando su propia impotencia.

Que entre esos elementos de la oposición no ha brillado la lealtad, lo justifica lo ocurrido a la candidatura de nuestro querido y particular amigo D. Buenaventura Carreras, porque interin en unos cuantos colegios sus amigos y correligionarios daban votos a los carlistas, éstos no votaban al señor Carreras en los puntos de mayor fuerza y mayor cúmulo de votos, resultando que mientras ellos subían desproporcionalmente, la candidatura del partido republicano bajaba y bajaba hasta quedar al pie de la carlista.

Que... más hemos de decir, si todo se sabe y se dice entre las gentes sensatas y no hay fuerza humana que pueda oscurecer la verdad ni menos hacerla desaparecer?

Hay que confesar que la campaña final es una especie de veranito que viene a ser, farmacéuticamente hablando, un unguento blanco, medicina en apariencia pero que se aplica para consuelo de los desesperados y disimulo de los pacientes. Nosotros no quisiéramos haber visto lo que hemos visto ni saber lo que hemos sabido; nosotros hubiéramos aplaudido con gusto que en la pasada contienda se hubiera llegado a una inteligencia de todos los elementos de valía de la provincia evitando agitaciones, divisiones y apasionamientos; pero ya que así no ha sido, ya que el despecho ha vencido a la razón, el egoísmo se ha impuesto a la conveniencia y las rencillas de bajo vuelo han sobrepujado a la consideración que lleva consigo la idea del bien del país, hay que dejar las cosas en su lugar, poner en claro las mistificaciones, y demostrar que la victoria obtenida por cañonistas y fusionistas de buena cepa, vale tanto más y resulta más valiosa, cuanto más se mide la trascendencia de la híbrida coalición fraguada a la sombra de la intriga y amasada en la artesa de las pobres pasiones.

Y esta es la verdad por vueltas que dé la nória de los contrariados.

Hé aquí la nota del resultado de las elecciones.

Partido de Gerona

Sr. Ferrer	votos 5.265	coalición monárquica	
Sr. Rigau	» 5.247		
Sr. Gruart	» 5.133		
Sr. Huguet	» 4.644		carlista.
Sr. Bonmati	» 4.619		id.
Sr. Calm	» 3.588	id.	
Sr. Carreras	» 3.466	posibilista.	

Falta una sección.

Olot-Puigcerdá

Sr. Paig	7.053	(silvelista)
Sr. Monsalvatje	5.150	(c. m.)
Sr. Verdagué	4.740	(carlista)
Sr. Bassols	4.191	(c. m.)
Sr. Brandia	2.852	(c. m.)
Sr. Sirvent	2.615	(silvelista)
Sr. Esquena	2.378	(independiente)

Faltan 9 secciones.

La temperatura ha descendido de manera inverosímil en este tiempo, puesto que no lo es aun de vestirse de invierno y, sin embargo, se hace necesario por el fresco y casi frío que se deja sentir.

—Ayer de 9 a 11 de la noche tocó en la rambra la música del regimiento de Guipúzcoa, viéndose con tal motivo muy animado aquel paseo, a pesar del fresquito que a aquella hora se dejaba sentir.

—Después de haber pasado dos meses en Gerona con su familia, en uso de licencia, ayer salió para su destino nuestra querida amiga la ilustrada profesora y bella señorita doña Carmen Auguet y Comalada, maestra de Gironella a quien acompaña su simpática hermana Estrella.

—Terminada por completo la lucha electoral, hubo ayer desbandada de los muchos políticos que se habían reunido en Gerona con aquel motivo, habiendo quedado nosotros en el goce de esta vida normal tan tranquila.

—En Conangllet ha ocurrido un horrible desgracia.

Estaban ocupados algunos soldados en la abertura de una mina, cuando de pronto, y sin que ellos lo notaran, sobrevino un desprendimiento de tierras, quedando sepultados entre ellas dos soldados, de los cuales uno murió por asfixia, y el otro fué conducido a la enfermería en estado gravísimo.

—En San Sebastián van a hacerse pruebas, ante el ministro de Marina, del curioso aparato salvavidas «Medusa insumergible», experimentado recientemente con éxito en nuestro puerto.

El propagador del invento, D. José Domingo, va a dirigir las experiencias, acompañando al inventor, Sr. Barceló.

—Hoy se celebra en esta Audiencia provincial, la vista en juicio oral y público de la causa procedente del juzgado de Olot sobre insultos ó atentado y hurto contra Jaime Castañer Descamps, del que es abogado D. Juan Puigvert y procurador don Cándido Casellas. De la causa es ponente el magistrado D. Vicente Sangués.

—Le ha sido admitida a D. Luis Pascal y Masdeu vecino de Ogassa, la renuncia al registro minero «Rosario» del término de Ribas.

—Un amigo nuestro de Cassá de la Selva socio del casino Industrial de aquella villa, nos escribe participándonos que aquella importante sociedad trata de la construcción de un gran salón de baile que sirva a la vez de teatro.

—Ha fallecido en el departamento de alienados de este hospital provincial, Enrique Bonaterra Capella, de Figueras.

—Los padres Goberna, Larrúa y Maresma, llevarán a cabo una santa misión en la villa de Olot los días 25, 26, 27 y 28 del mes actual.

—Se han reanudado los trabajos en el monumento de la plaza de la Independencia.

—Se ha autorizado una conducción de pólvora y perdigones de Barcelona a esta ciudad.

—Dicen de Zaragoza que en las próximas fiestas del Pilar, se celebrará un certamen de jotas y rondallas. Un jurado, compuesto de cinco profesores de música, adjudicará los premios.

—Por la guardia civil de Vidreres, ha sido detenido en el pueblo de Massanet de la Selva el vecino del mismo José Hidalgo Casabó, taponero, por malos tratos dados a su padre que le causaron una herida incisa en la región parietal derecha y una contusión en el costillar.

—Continúa siendo abundante en San Felu de Guixols, según dicen de aquella villa, la pesca de sardina a tal punto, que las javegas no pueden sostener el peso de toda la que recojen.

—El nuevo fusil alemán, como todos los que se van inventando, tiene mucho de particular é infinita de ventajas sobre los demás, según afirmación de su inventor; pero lo que caracteriza el arma es su proyectil, que está llamado a destrozarse el cuerpo humano. El sabio ingeniero A. du Bois Reymond, que tiene un nombre ilustre en la ciencia, dice en una carta que ha dirigido al periódico técnico *Prométhée*, que mientras que la bala antigua no producía

más que un agujero relativamente pequeño, la nueva bala del último fusil alemán operará dentro del cuerpo como un explosivo. Si penetra en la cabeza hará saltar el cráneo y no quedará rastro de la cabeza (III). Es horrible pensar en la repugnante matanza en que va a convertirse la guerra con un arma semejante.

—El mozo de la inspección sanitaria de Portbou D. Antonio Mariné, ha pasado a prestar sus servicios a la de La Junquera, por disposición de la subsecretaría del ministerio de la Gobernación.

—La delegación de Hacienda tiene señalados para el día 12 de septiembre, los pagos siguientes:

Al señor tesorero, 1.264'31 pesetas.

—En breve contraerá matrimonio en la pintoresca villa de Calella con una distinguida y bella señorita de aquella población, nuestro particular amigo don Martín Surada, arquitecto de este municipio.

—El rico taponero de Palafrugell don Marcial Girbal, se ha encargado de la administración del santuario de San Sebastián, vacante por fallecimiento del que la llevaba, don Francisco Boix.

—Se ha solicitado conducción especial a esta ciudad para ponerse a disposición del juez instructor de carabineros, para el recluso en la cárcel de Figueras, Salvador Miralpeix Plá.

—Ayer se suspendió por falta de asistencia de algún vocal, la vista contenciosa administrativa que debía celebrarse en esta Audiencia provincial.

—El vecino de Palafrugell Juan Rócas (a) Mará que salió de su casa hace unos días para dedicarse a la pesca, ha desaparecido de aquella población, temiéndose que ya sufrido algún accidente en el mar.

—La sesión del Ayuntamiento que no pudo celebrarse el lunes, día señalado, tendrá lugar hoy como de segunda convocatoria.

—Han regresado de la expedición veraniega, las apreciables familias de D. Juan Gil Moreno, ex-delegado de Hacienda de esta provincia, y de D. Rafael Corominae, procurador causídico de este juzgado de partido.

—Tenemos entendido que el conocido maestro de música señor Feliu, proyecta dar con sus discípulos un concierto vocal é instrumental parecido al que hace algún tiempo dió en el salón del Teatro Principal con aplauso de cuantos asistieron a la audición.

—Nos escribe nuestro corresponsal de Besalú diciéndonos, que el próximo domingo se celebrará la feria del tercer domingo, que por cierto promete verse muy concurrida.

—Por si fueran fundadas las quejas formuladas por un colega trisemanal de esta ciudad, el señor Administrador de correos ha dado órdenes terminantes a la cartería de Castelló de Ampurias y estafeta de Rosas.

—Se ha puesto a la venta el primer volumen de la biblioteca de cuentos, fundada por nuestro compañero en la prensa, el Sr. Muñiz de Quevedo.

Dicho primer volumen contiene cuentos de Julio Burell y Guy de Maupassant, y con decir esto, queda hecho de antemano el elogio del librito.

Lo sorprendente de la biblioteca *Las Páginas de Oro*, es que estando los libros presentados con elegancia suma, a la francesa, en buen papel y buena impresión, costará solo cada uno de ellos 20 céntimos de peseta.

Desde luego creemos que la citada biblioteca ha de ser muy del agrado del público.

El sotabanco

(De nuestra colaboración)

Era un sotabanco aquél que por la calidad de sus inquilinos parecía un tumultuoso nido de aviones en primavera. En todos los cuartos de la casa habitaba gente grave y pacífica a la que no se veía nunca: un señor cura, un coronel retirado, un matrimonio procreto sin hijos... Cada piso tenía algo de una clausura silenciosa. Solo en la vivienda de allá arriba escuchábase voces, cánticos, gritos, maullidos, pitorreos, lamentos, un concertante en que

tomaban parte descolando en primer término varios acentos de niño y un coro general de gatos, pájaros y perros.



Pero contra lo que pudiera creerse, no se incomodaban los vecinos con semejante alboroto que caía, en la casa, del cielo. Hubo un tiempo en que la vejez aposentada en los cuartos, arisca como todo lo que a la fuerza se vá, se resolvió contra aquella irrupción de vida naciente del sotabanco. La luz del último piso ofendía a las sombras de los demás. Los decayentes, ocultos detrás de los visillos, escordiendo se unos de otros, que no se oían ni se veían nunca, se estremecieron y exclamaron en sus solitarias habitaciones de topo, ante el jolgorio infantil de la familia del tejado: ¡demonios de chicos!

Dos ataúdes reconciliaron a los señores mayores con la tribu, porque no otro nombre merecía la familia del sotabanco. El humilde cuartito apenas si tenía las habitaciones necesarias: una sala liliputiense, un comedor como un puño, dos alcobas minúsculas, la cocina y, en tan reducido espacio de terreno, vivían nada menos que seis personas, un matrimonio con tres hijos y el padre del marido. No era aquello el tugurio, el antro, la cueva socavada sin luz y sin aire donde se refugia la miseria de la calle sucia y destrozada, con sus pelos temibles y sus harapos procaces y mugrientos. Muy al contrario. Las paredes empapeladas estaban limpias; los muebles, pobres y pocos, sin manchas; la estera barrida, todo cuidado y en orden. Había allí una escasez terrible pero repijada, disimulada, discreta, sufrida en silencio y con resignación. Claro es que la casa resultaba exigua para tanta gente, viéndose obligados a dormir dos de los niños apareados en una cama en la salita y el abuelo en el comedor. Tremendos atentados contra los que la higiene-inocente protesta a diario, encontrándose detenida en su camino por una triste lágrima vertida por la necesidad.

Salvo el último niño, todavía muy pequeño para ganarse su pedazo de pan, y la madre baldada por una parálisis, todo el mundo trabajaba en la casa. El abuelo, un pobre viejo que andaba arrastrando los pies y que no se jubilaba porque su sueldito hacía falta a la familia, era portero en un ministerio; el padre, un desheredado que fuera de la parálisis no tenía nada que envidiar a su esposa en punto a ago-



tamiento, escribía pliegos en una notaría famosa que le pagaba con cuatro cuartos la miopia y la curvatura de la columna vertebral, adquiridas en horas y más horas de copia sin levantar cabeza; la hija mayor, un pitipollo de diez y seis años, cosía en un taller y un muchacho que la seguía en edad, se hallaba de dependiente en una tienda y por la noche pegaba fajas en un diario. Todos, todos los que no se hallaban im-

pedidos, viejos y jóvenes, grandes y chicos, trabajaban con ahínco, desahogada mente, por sacar adelante la casa, por endulzar la existencia de la pobre balada que sobre los padecimientos de su enfermedad, se consumía viéndose inútil para aportar su óbolo al bienestar común, considerándose, no ya una carga terrible, sino un abismo sin fondo que se tragaba impávido cuanto ganaban los demás. ¡Ah si no hubiera sido por la dolencia incurable de la esposa, de la madre, que mantenía ahorrados a aquella otra roca de Prometeo, al bravo montón de sus deudas, batiendo se cada cual por la vida con el tesón de un héroe!

Ganando casi todos, trabajando casi todos de sol a sol, con que la fortuna les hubiera concedido un único don, la salud, ya que lo demás se lo debían a sí mismos, hubieran sido felices, exajeradamente felices. Pero, la enfermedad necesitaba una asistencia distinta, médico, medicinas, mejor alimentación. Puede decirse que su padre, su esposo, sus hijos trabajaban para ella y ella que lo comprendía, murmuraba entre uno de esos llantos silenciosos que nacen de los grandes dolores ¡yo quiero morir!

No hay cerrazón por la que al cabo no se cuele un rayo de luz. En aquel piso triste, habitado por la desgracia, vivían una jovencita y unos niños y aquella primavera contenida por las lágrimas, obedeciendo a la naturaleza inmutable, buscó salida por otro lado. La oficiala compró un día un pardillo por diez céntimos a un granuja de la calle que se disponía a refortecer el pescuezo; el dependiente se trajo a casa un perrillo muy mono que se metió una mañana en el comercio, y la portera le regaló al tercer niño un gato de un mes. De tal suerte una generación de animales juguetones é inconscientes del dolor que les rodeaba, vino a neutralizar los sollozos constantes con su alegría.

Y no fué esto solo, sino que les trajo la felicidad. La dicha es siempre así; no vale buscarla. Ya, cuando ella quiere, se la encuentra uno en la calle.



Un día, se la escapó a la muchacha el pajarillo que aturdidamente se metió por un balcón que encontró abierto enfrente de par en par. Un joven se asomó por aquel balcón casi a la vez y cerró los cristales para que no se escapara el ave, pero por instinto miró hacia arriba y vió a la muchacha asomada en su sotabanco y con la jaula vacía en la mano. Una mirada mútua chocó en el aire, y a los cinco minutos recibía la niña su pardillo y una tarjeta con el nombre del providencial apresador. Por la tarde, la oficiala se encontró a su vecino y, aunque muy colorada, le dió las gracias por su galantería. El la saludó con el sombrero con exquisita cortesía.

Y tres meses después, los silenciosos y escondidos vecinos de la casa, oyeron un día allá arriba en el piso lúgubre subir y bajar de varias personas. ¿Si se habrá muerto la parálitica? pensaron. Pero no, escuchaban sus voces y risas, un rumor de regocijo. Indudablemente la suerte, cansada de mortificar a sus víctimas, le enseñaba por fin un rayo de sol. Y se lo enviaba. La portera les sacó de sus dudas. Interrogada por el coronel retirado, le respondió con su voz gutural y sus «eternas jarras».



—Pues la chica del sotabanco que se caso.

Alfonso Pérez Nieva.

6 septiembre de 1894.

(Prohibida la reproducción.)

MOVIMIENTO DEL CLERO

Economos, regentes y coadjutores.—Don Jaime Bosch y Oliver, economo de Foixá, trasladado con igual cargo a Gaserans; don Pedro Vivés y Roca, de Vallopanera, a San Feliu de Buixalleu; D. Juan Cerviá y Noguer, de Cartellá a San Sadurní; D. Luis Corominola y Puigdevall, de La Barroca a Pujarnol; D. Salvador Aulet y Llinás, de Espolla a San Andrés Salou; D. Pedro Dalmau y Sala, economo de Crespiá, nombrado regente de Garrigás; D. Martín Franquesa y Lluch, economo de Cornellá, trasladado a Cabanellas; D. Joaquin Batllori y Martí, de San Pol de La Bisbal a San Clemente de Peralta; D. Andrés Bascós y Font, de Pujals de Caballers a Pujals de Pagesos; D. Federico Mercader y Bisbe, economo de San Pedro Cercada, nombrado regente de Vilablareix; D. Ramon Masdevall y Prujá, economo de Tragorá, trasladado a Los Horts; D. José Molerá y Capdevila, de Sistella a San Félix de Lladó; D. José Vieta y Salarich, de Fanals a Armadás; D. Miguel Gimbernat y Casals, economo de Vilert, nombrado cura regente de Castell de Ampurdá; D. Luis Batlle y Cos, curapárroco de Castell de Ampurdá, nombrado capellán confesor de las religiosas de la Divina Providencia de Bañolas; D. Gerónimo Estaño y Coils, economo de Palafrugell, nombrado coadjutor de San Pol de Mar; D. Jorge Puigdevall y Bassols, economo de Castañet, nombrado capellán custodio del santuario de San Ferrer de Besalú; D. Antonino Roca y Molist, economo de Remiñó, nombrado coadjutor de Freixer; D. Ramon Pujol y Brusi, de Rocabrana, coadjutor de Hostalet; don Juan Guix y Costa, coadjutor de Hostalet, ha cesado en este cargo para residir el beneficio que obtiene en Olot; D. Pablo Bosch y Soliva, economo de Miánegas, trasladado a Riudellots de la Selva; don Miguel Sabadé y Espigol, de Vilamacolum a Pontós; D. Luis Aulet y Llinás, de Tayalá a San Gregorio; D. Claudio Moret y Vila, de Palau Sabardera a Vilatenim; D. Juan Molas y Fabrega, economo de Vilatenim, ha cesado en el servicio parroquial y ha sido adscrito a la iglesia parroquial de Figueras; D. Jaime Mundet y Figueras, economo de San Miguel de Culera, trasladado a Pont de Molins; D. Francisco Ferrer y Casadevall, de Castellfollit a Celrà; D. Narciso Costa y Perich, economo de Albons, nombrado sacristán menor de esta Santa Iglesia Catedral; don Joaquin Aulet y Llinás, economo de Palol de Oñar, adscrito a la iglesia parroquial de Vidreras; D. Juan Carbonell y Poch, economo de Montfullá, adscrito a la iglesia parroquial de Santa Cecilia; D. Sebastián Pagés y Vidal, economo de Rabós de Ampurdá, nombrado economo de beneficio de la iglesia excolegiata de Ullá; D. José Riera y Sirvent, coadjutor de Santa Coloma de Farnés; D. Ramon Llobera é Ila, de Lloret de Mar, trasladado a Santa Coloma de Farnés y D. Ricardo Soldevila y Bosch, coadjutor de Santa Coloma de Farnés, trasladado con igual cargo a Lloret de Mar.

Curatos de término.—De Cadaqués, don Pedro Montplet y Riera; de Calonge, don Bartolomé Abrich é Isern; de Armentera, D. Claudio Moret y Vila; de Cirá, don Francisco Ferrer y Casadevall; de Darnius, D. Mariano Fullá y Llanes; de Riudellots de la Selva, D. Martín Franquesa y Lluch; de San Félix de Lladó, D. Salvio Bosch y Oliveras; de San Gregorio, D. Juan Brugat y Aupí; de Bruñola, D. Joaquin Bosch y Ventí; de Calabuig, D. José Sala y Corderch; de Crnilles, D. Ramon Berenguer y Anglada; de Gaserans, D. Jaime Bosch y Oliver; de Llufrú, D. Luis Granés y Barneda; de Pont de Molins, D. Miguel Oliveras y Agustí; de Pontós, D. Jaime Mundet y Figueras; de San Andrés Salou, D. José Jordá y Soler; de San Feliu de Buixalleu, D. Pedro Vivés y Roca; de San Sadurní, D. Juan Cerviá y Noguer; de

Torn, D. Isidro Ferrer y Capellera; de Pujals de Pagesos, D. Narciso Marinón y Carbó; de Ginestar, D. Luis Carbonell y Perpiñá; de Los Horts, D. Ramon Masdevall y Prujá y de Santa Pelaya, D. José Mañalich y Xaubert.

Distracciones

En un baile.

Una madre en extremo severa dice a su hija.

—¿Y qué has contestado a todos esos piropos y galanterías que te ha dirigido el vizeconde?

—Nada, mamá.

—Pues te has escapado en tu contestación.

En una frutería.

Un individuo, despues de haber mirado unas manzanas, exclama:

—¡Pero esta fruta no la podría comer un cerdo!

La frutera:

—Pruébela V. y lo sabremos.

CHARADA

Es la *prima* placentera en la presente estación; mi *segunda* es una letra vegetal *tres* con *postrera* y el *todo* fué confesor.

S. Vila.

(La solución en el número próximo.)

Solución a la Charada anterior PARTIDOS.

Sección Comercial

Cierre de Bolsa de Barcelona.	
Interior...	71.90
Exterior...	82.90
Coloniales...	00.00
Nortes...	27.70
Francias...	25.80
Orenses...	00.00
Cubas viejas...	111.87
Cubas nuevas...	99.75
Obligaciones, Francias 6 p. %...	94.75
Id. Id. 3 p. %...	53.12
Obligaciones no hipotecarias...	90.75
Paris...	69.62
Exterior...	20.20
Paris...	20.20

Telegrama de la casa Quintana y Bassols. Agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San. Leocicio y comps. mrs.
CUARENTA HORAS
En la iglesia de las Beatas.

ANUNCIOS

LOS NIÑOS ENGRUESAN EMULSION DE SCOTT

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y Sosa.

LA TÍSID, LA ESCROFULA, LA DEBILIDAD PULMONAR, LA TOS Y CATARROS, LA ANEMIA, EL RAQUITISMO, Y LAS ENFERMEDADES EXTENUANTES NO ATACAN A LOS QUE TOMAN LA EMULSION DE SCOTT.

Más fácil de tomar y más efectiva que el simple aceite. CUIDADO CON LAS IMITACIONES. Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida a la cubierta la etiqueta que representa a un hombre con un bacalao a cuestas. Preparada por SCOTT y BOWNE, Nueva York. Puede comprarse en todas las farmacias y droguerías. Parches Perrosos "Excelsior," para reuma y dolores.

BANCO HISPANO COLONIAL.

Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba.

EMISION DE 1890.

ANUNCIO.

Venciendo en 1.º de octubre próximo el cupón núm. 16 de los *billetes hipotecarios de la Isla de Cuba*, emision de 1890, se procederá a su pago desde el expresado día de 9 a 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta sociedad, rambla de Estudios núm. 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los corresponsales, designados ya, en provincias; en Paris, en el Banco de Paris y de los Paisés-Bajos, y en Lóndres,

en casa de los señores Baring Brothers y C.ª Limited.

Los billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día, podrán presentarse, asimismo, al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los billetes amortizados que deseen cobrarlos en provincias, donde haya designada representación de esta sociedad, deberán presentarlos a los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, Paris y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de octubre, y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y billetes amortizados los lunes y martes de cada semana a las horas expresadas.

Barcelona 10 de septiembre de 1894.—El secretario general, *Aristides de Artigiano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.ª*

BANCO HISPANO COLONIAL.

ANUNCIO

EMISION DE 1890.

Billetes hipotecarios de la Isla de Cuba.

DECIMOQUINTO SORTEO

Celebrado en este día con asistencia del notario D. Luis G. Soler y P.ª, el décimo quinto sorteo de amortización de los *billetes hipotecarios de la Isla de Cuba*, emision de 1890, según lo dispuesto en el art. 1.º del real decreto de 27 de septiembre de 1890 y real orden de 13 de agosto de este año, han resultado favorecidas las siete bolas números 374—1.072—1.301—3.626—4.268—4.462 y 4.563.

En su consecuencia, quedan amortizados, los setecientos billetes núms. 37.301 al 37.400—107.101 al 107.200—130.001 al 130.100—362.501 al 362.600—426.701 al 426.800—446.101 al 446.200—456.201 y 456.300.

Lo que, en cumplimiento de lo dispuesto en el referido real decreto, se hace público para conocimiento de los interesados, que podrán presentarse, desde el día 1.º de octubre próximo, a percibir las 500 pesetas, importe del valor nominal de cada uno de los billetes amortizados, más el cupón que vence en dicho día, presentando los valores y suscribiendo las facturas en la forma de costumbre y en los puntos designados en el anuncio relativo al pago de los expresados cupones.

Barcelona 10 de septiembre de 1894.—El secretario general, *Aristides de Artigiano*.

Los comisionados en esta capital, *Ordeig y C.ª*

TELEGRAMAS

Madrid 10.—Excepto en las provincias vascas donde han triunfado algunos carlistas, la victoria de las elecciones de ayer corresponde a los monarquicos liberales, quienes en muchos distritos han obtenido mayorías y minorías. Esos últimos, sin embargo, tanto en Madrid como en otros distritos, han obtenido las minorías.

El resultado general de las elecciones acusa 517 fusionistas, 89 conservadores, 33 silvelistas, 17 carlistas y 31 republicanos.

Se ha suicidado, disparándose un tiro, el hijo del marqués de Santa Cruz, ex-jefe de Palacio, emparentado con la aristocracia, cuya familia está veraneando. Era un monomaniaco.

Se ha reunido el Consejo de ministros presidido por el señor Moret, ocupándose en asuntos administrativos, en algunos indultos, en las reformas del ramo de Justicia, en la combinación de gobernadores y en el resultado de las elecciones.

Paris 10.—Ayer descarriló en Apilly el tren rápido de Colonia que sale de Paris, habiendo que lamentar treinta y siete víctimas entre muertos y heridos. Mayor hubiera sido la catástrofe si no hubiese evitado en parte el accidente el maquinista, dando contra vapor.

Asegúrase que el emperador de China se niega en absoluto a recurrir a la mediación de Inglaterra y Rusia.

Telegrafian de Zoribon participando que las tribus negras han atacado al puerto alemán de kelwa. Han salido buques de socorro hacia aquel puerto.

Es muy comentada la interview que publica *Le Figaro* según la cual la Regente de España ha declarado que si el general Borbon persiste en sus pretensiones de declararse jefe de la casa real de Francia, desautorizará a dicho general.

A consecuencia del choque del expreso de Colonia en la estación Apilly, han resultado 5 muertos y 32 heridos.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos a Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 15 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BRANN, LA FRANCE, SAVOIR, PORTOU y BOURBOURG admitiendo carga y pasajeros para Rio-Janeiro Montevideo y Buenos-Aires.

A la mayor brevedad saldrá del puerto de Barcelona un

Gran VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 100 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carri) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 10 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza del Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

VINO DE BUGEAUD TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de esta é impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO de BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por las notabilidades medicales en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebras de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial á los convalecientes, á los niños débiles, á las mujeres delicadas y á los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS. Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas. VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C.ª, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

JUAN ALCARREÑO

Por D. Teodoro Baró.

Esta novela, cuyo mérito han podido apreciar nuestros suscriptores, y de la que con tanto elogio habló la prensa de España cuando se publicó, forma un tomo de más de 400 páginas, papel superior y profusión de láminas, que se vende al ínfimo precio de Una peseta, la mitad del que tiene señalado fuera de Gerona, en las librerías de los señores Franquet y Geli. Los que quieran adquirirlo pueden pasar á los puntos señalados para la venta, sin necesidad del vale que al principio publicamos para que nuestros suscriptores fuesen preferidos.

HIERRO QUEVENNE

Único aprobado por la ACADEMIA de MEDICINA de PARIS, para curar ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD, PERDIDAS. Exigir el VERDADERO QUEVENNE, 14, r. Beaux-Arts, PARIS.

Decorative border with text: En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, á precios reducidos, con esmero y prontitud. Plaza de S. Francisco núm. 6, bajos.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra. Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, croquis, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona



Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander. Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia. Trecos viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 Jueves á partir del 26 de enero de 1893. Línea comercial de Puerto-Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto-Rico, con prolongación á Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo á este último punto, para los litorales de Puerto-Rico, Cuba, Méjico, Costafirme y Pacífico. Las salidas de Puerto-Rico en los viajes de retorno, tendrán lugar los días 9 de cada mes. Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga. Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escala en las Palmas, puerto de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea. Servicios de Africa.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache Rabat, Casablanca y Mazagán. Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que regirán y encaminarán á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guardia.—Vigo: D. Antonio López de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte. Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

PARA SER ELEGANTE.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.ª, con cubiertas en dos colores. Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Braudel, 3'50 en Madrid y 4 en provincias. Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagné) Paris. Licor ferruginoso empleado contra la Anemia, y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginosos. Precio del frasco, 2 francos. Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs. Vejigatorio instantáneo Decagni: precio 75 céntos. Vino Decagni á la Kina-koca, 3'50 frs. Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones. 44-rue Saint Séverin-Paris

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS. Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores. Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes GRABADOS DE MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO Y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América. Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para el pago sellos de franqueo de todos los paises. 5, RUE DE LA PERLE, 5—PARIS.

EL ÁGUILA.

Gran casa para viajeros. SEGÓVIA. Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina esmerada. Situación de primer orden en la plaza, al lado del Ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias. Especialidad económica para viajeros de comercio. A los señores viajeros que avisen por telégrafo, les esperará en la estación un empleado de la casa. Servicio de carruajes á la estación y á los pueblos de la provincia. P. E.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.